
香港大學民意研究計劃 
The University of Hong Kong 
Public Opinion Programme 

澳門政制發展意見調查 

 
 
 

香港大學民意研究計劃總監 

鍾庭耀博士 

2014年12月17日 



簡報大綱 

 研究背景及調查方法 

 調查結果： 

◦ 對行政長官及立法會產生辦法的意見 

◦ 對政制改革建議的認知及取向 

◦ 對「特首選舉民間公投」的意見 

 結語 



樣本資料 

訪問日期 ：  2014年12月1至 2日 

訪問對象 ：  18歲或以上操粵語的澳門市民 

調查方法 ：  由訪問員直接進行電話訪問，訪問員在成功 

        接觸目標住戶後，再以「即將生日」方法抽 

        取其中一名成員接受訪問。 

樣本數目 ：  506 個成功個案 

回應比率 ：  67.5% (以符合資格的目標對象計算)  

抽樣誤差  ： 少於 +/- 2.2%，亦即在95%置信水平下，各個 

       百分比的抽樣誤差為少於正負4.4 個百分比 



調查結果 



[Q1] 有意見認為行政長官應該改由澳門居民一人一票選舉產生。請問你
有幾贊成或反對呢個建議？ 

基數=505 

好贊成 幾贊成 
一半半/ 
中立 

幾反對 好反對 唔知/難講 

贊成: 61% 

反對: 11% 

平均量值^ 標準誤差 有效樣本* 

3.9 +/-0.05 481 

^  數字採自五等量尺，平均量值是把所有答案按照支持程度，以1分最低5分
最高量化成為1、2、3、4、5分，再求取樣本平均數值。 

* 已撇除「唔知/難講」 



[Q2] （只問Q1中答「幾贊成」或「好贊成」的受訪者）咁你又認為應
該喺邊一年實現一人一票選舉行政長官？ [讀出首 3 項答案] 

2019年， 
即係下一屆 

2024年， 
即係再下一屆 

2029年 
或以後 

唔知/難講 

次樣本：310 (  ) = 佔總樣本百分比 



[Q3] （只問Q1中答「幾贊成」或「好贊成」的受訪者）如果推行一人一
票選舉行政長官，你認為澳門居民應唔應該有權直接提名候選人？ 

應該 一半半 唔應該 唔知/難講 

次樣本：310 (  ) = 佔總樣本百分比 



[Q4] （只問Q1中答「幾反對」或「好反對」的受訪者)  點解你反對 
一人一票選舉行政長官？[不讀答案，可選多項] 

(  ) = 佔總樣本百分比 

澳門選民質素低，對一人一票無信心 

唔想改變現行制度 

保持政制穩定 

要均衡參與 

怕得失中央 

選舉委員會貢獻都很大 

其他 

唔知/難講 

次樣本： 57 



[Q5-Q7] 係你心目中，澳門立法會最理想既直選，間選同委任議席比例
應該係點*？ [三項百分比之總和應為100%] 

*  訪員在提問前先讀出：「澳門基本法規定立法會多數議員由
選舉產生。澳門立法會而家有14個直選議席，12個間選議席
，及7個委任議席。」 

** 已撇除「唔知/難講」 

平均值 標準誤差 基數** 
現時立法會
採用比例 

直選議席 58.4% 
(約19席) +/-1.0% 411 

42.4%  
(14/33席) 

間選議席 
26.0% 
(約9席) 

+/-0.7% 411 
36.4%  

(12/33席) 

委任議席 
15.6% 
(約5席) 

+/-0.6% 411 
21.2%  

(7/33席) 



[Q8] 有意見認為全體立法會議員應由澳門居民一人一票選舉產生。請問
你有幾贊成或反對呢個建議？  

基數=506 

好贊成 幾贊成 
一半半/ 
中立 

幾反對 好反對 唔知/難講 

贊成: 71% 

反對: 11% 

平均量值^ 標準誤差 有效樣本* 

4.0 +/-0.05 492 

^  數字採自五等量尺，平均量值是把所有答案按照支持程度，以1分最低5分
最高量化成為1、2、3、4、5分，再求取樣本平均數值。 

* 已撇除「唔知/難講」 



[Q9] （只問Q8中答「幾贊成」或「好贊成」的受訪者）咁你認為應該喺
邊一年實現全體立法會議員由一人一票選舉產生？[讀出首 3 項答案] 

2017年， 
即係下一屆 

2021年， 
即係再下一屆 

2025年 
或以後 

唔知/難講 

次樣本：358 (  ) = 佔總樣本百分比 



[Q10] （只問Q8中答「幾反對」或「好反對」的受訪者） 點解你反對 
全體立法會議員由一人一票選舉產生？[不讀答案，可選多項] 

(  ) = 佔總樣本百分比 

澳門選民質素低，對選舉無信心 

唔想改變現行制度 

要均衡參與 

保持政制穩定 

其他 

唔知/難講 

次樣本： 56 



[Q11-Q12] 對「特首選舉民間公投」的意見 

[Q11] 請問你知唔知道今年八月份舉行過澳門行政長官選舉
民間公投？ 

知道 62% 
不知道 38% 
基數  505 

[Q12] 你個人支持定反對呢次民間公投？ 

支持 44% 
一半半 23% 
反對 20% 

唔知/難講 13% 
基數  506 



結語 



結語 

• 澳門市民普遍支持行政長官一人一票選舉產生，六成贊成，一成
反對，三成觀望。支持者中約三分二認為 2019年即下屆選舉應該
實行，更多認為澳門居民應該有權直接提名行政長官候選人。 

• 立法會方面，針對現時立法會議席的比例（直選14席，間選12席，
委任7席），澳門巿民普遍認為偏離理想，認為最好增加 5個直選
議席，減少3 個間選議席，和減少2 個委任議席。展望將來，七成
巿民贊成全體立法會議員應由澳門居民一人一票選舉產生，一成
反對，兩成觀望。支持者中約三分二認為 2017年即下屆選舉應該
實行。 

• 就八月份舉行過的澳門行政長官選舉民間公投方面大部分巿民知
悉有關活動，約四成半表示支持，兩成反對。 

• 調查顯示，只有大約一成澳門巿民反對一人一票的選舉方法，主
要因為擔心澳門選民的質素，因而對選舉方法缺乏信心。 



詳細報告結果，請瀏覽 
http://hkupop.hku.hk 



報 告 完 畢 
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